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Дорогое топливо — дорогое все

2 июня 2018 г., на площади 
им. В. И. Ленина в Нарьян-
Маре, окружные коммунисты 
провели пикет, посвященный 
протесту против катастрофи-
ческого роста цен на топливо.

Ситуация с ценами на топли-
во обострилась по всей стране 
после прошедших в марте вы-
боров Президента: до выборов 

власти сдерживали их рост, 
чтобы не злить народ, а после 
выборов такая необходимость 
отпала. Дошло до того, что в 
последние недели цена растет 
чуть ли не ежедневно.

Коммунисты вышли на пи-
кет, чтобы заявить, что от ра-
стущих цен на топливо по-
страдает все население округа, 

Год
Цена за 

баррель нефти 
марки «Brent», 
долларов США

Цена за литр бензина на 
АЗС в Нарьян-Маре, руб.

АИ-92 АИ-95 Дизельное
топливо

Начало июня
2013 г. 103 31,50 34,60 34,00

Начало июня 
2018 г. 76 44,44 48,19 50,55

Парадокс ценообразования: за пять лет (с 2013 до 2018 г.), 
все виды топлива в Нарьян-Маре подорожали на 50 %, но 
при этом нефть подешевела на 30 %!

например жители окружных 
сел, которым жизненно необхо-
димо передвигаться на лодках 
или снегоходах, а бензина для 
этого требуется порядочно.

Вообще, дорогой бензин это 
дорогое все: поездки на авто-
мобиле и автобусе, продукты 
питания и услуги ЖКХ, это 
крест на развитии экономики и 

Заходи на официальный интернет-сайт окружного отделения КПРФ — KPRF-NAO.RU

благосостоянии жителей стра-
ны и округа.

В ходе пикета раздавались 
информационные материалы: 
листовки и свежий номер га-
зеты «Правда». Участники пи-
кета беседовали с жителями 
города, которые по их словам, 
устали от постоянного роста 
цен и ухудшения качества жиз-

ни в НАО, ведь в Советское 
время такого не было.

Все проходившие жители 
города выразили поддержку 
действиям Ненецкого КПРФ 
по публичному озвучиванию 
проблем простых людей.

Пресс-служба
Ненецкого ОК КПРФ
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Коммунисты и комсомольцы НАО 
за спорт и здоровый образ жизни

Ненецкий отделение КПРФ 
уделяет пристальное внима-
ние пропаганде здорового об-
раза жизни среди молодежи, 
в том числе посредством про-
ведения спортивных меропри-
ятий. У окружных партийцев 
есть опыт проведения как 
крупных мероприятий, как на-
пример организованное обще-
городское катание на коньках 
«Режем лед» в 2010-2011 гг., 
так и поддержки инициатив 

активных граждан и местных 
федераций спорта. 

В 2017 г. было принято ре-
шение по проведению трени-
ровок по волейболу для акти-
вистов окружного отделения, 
комсомольцев и сторонников 
партии, просто желающих за-
ниматься спортом. На занятия 
приходят люди разных воз-
растов, стремящиеся поддер-
живать себя в хорошей физи-
ческой форме. В дальнейшем 

есть планы сформировать ко-
манду отделения партии по во-
лейболу, для участия в сорев-
нованиях различного уровня.

В селах Ненецкого округа 
есть проблемы с досугом, по-
этому при поддержке окруж-
ного отделения партии, в  
селе Великовисочное в мае 
2018 г. прошли соревнования 
по русскому бильярду и на-
стольному теннису, которые 
приурочили к предстоящему 
100-летнему юбилею Ленин-
ского Комсомола. Участникам 
соревнований были вручены 
грамоты и памятные призы от 
окружного отделения.

Село Великовисочное имеет 
многовековую историю, имен-
но в нем в 1924 г. появились 
первые комсомольские ячей-
ки Ненецкого округа, прини-
мавшие активное участие в 
формировании и становлении 
округа в 30-х годах. В Совет-
ские годы там кипела жизнь, 
а вот в новейшую историю 
молодежь бежит от туда из-за 
безработицы и отсутствия пер-
спектив. Но несмотря на окру-
жающий пессимизм, житель 
села Василий Прокушев полон 
идей по организации досуга 
местной молодежи и активно 
сотрудничает с окружным от-

Почему депутаты-коммунисты НАО 
против решения о продлении 
времени голосования до 22 часов

Перед началом работы не-
давно прошедшей внеоче-
редной сессии окружного 
Собрания, а  точнее за день 
до ее открытия,  неожи-
данно даже для окружных 
депутатов, было озвучено 
предложение, исходящее от 
Архангельской области, о 
продлении времени голосо-
вания в единый день голо-
сования на выборах регио-
нального и местного уровня 
в Ненецком автономном 
округе с 20.00 до 22.00. Об-
ласть аргументировала это 
тем, что, в связи с дачным 
сезоном, на их территории 
на выборах достаточно низ-
кая явка избирателей и прод-
ление времени окончания 
работы участковых избира-
тельных комиссий и подсче-
та голосов поможет им по-
править это положение.

Фракция КПРФ окружно-
го Собрания в основном не 
поддержала проект закона, 
внесенного избирательной 
комиссией НАО, однако 
он был принят,  т.к. за него 
единодушно проголосовали 
депутаты всех остальных 
фракций.

Почему мы не поддержа-
ли? Считаем, что подобно-
го рода предложение нельзя 
принимать столь скоропали-
тельно, так оно затрагивает 
тысяч людей,  участвующих 
в голосовании на террито-
рии нашего округа, на ко-
тором, к тому же, нет дач-

ников. Следует сказать, что, 
даже на прошедших недавно 
выборах президента страны, 
некоторые избирательные 
комиссии завершали работу 
далеко за полночь. Но это  
были все-таки одноканаль-
ные выборы, а сейчас со-
стоятся выборы в областное 
Собрание депутатов, Собра-
ние депутатов НАО, глав и 
депутатов Советов многих 
муниципальных образова-
ний. Каким же сложным бу-
дет подсчет голосов!? Члены 
участковых избирательных 
комиссий, наблюдатели и 
другие участники избира-
тельного процесса будут 
вынуждены находиться на 
избирательных участках до 
следующего утра, т.е. задей-
ствованы в работе практиче-
ски на сутки, а то и больше. 
Стоила ли «овчинка выдел-
ки» ради какого-то искус-
ственно поднятого процента 

явки на выборах на террито-
рии Архангельской области.

Может,  правильней было 
бы  округу, как самостоя-
тельному субъекту права, 
попытаться убедить  область 
не вставать на такой путь 
попытки сомнительный уве-
личения процента явки на 
предстоящих выборах. Из-
биратель, тот же дачник, за-
ранее принимает осознанное 
решение участвовать или 
нет в голосовании. И это он 
это обязательно сделает, тем 
более, что для убеждения 
его в необходимости уча-
стия в голосовании, време-
ни достаточно. Подозреваем 
так же, что «темной ночью» 
проще править нужный про-
цент поддержки «партии 
власти».

Следует сказать, что зако-
ном так же предусмотрено, 
что подобный порядок бу-
дет существовать и во всех 

Первый секретарь
Ненецкого ОК КПРФ
Михаил Райн
о прямой линии с 
Президентом России

Прошедший прямой эфир по-
казал беспомощность губерна-
торов, в  решении проблем вроде 
бы подконтрольных им субъек-
тов, без приказа свыше работать 
разучились совсем.

Президент не мог не выска-
заться по поводу захлестнувшего 
страну роста цен на бензин, но  в 
успокаивающие речи, что рост 
цен прекратится, похоже уже не 
верит никто: ни министры, ни 
народ России, ни сам Путин.

Сожалею, что у редакторов 
эфира не нашлось смелости за-
дать Президенту вопрос, кото-
рый случайно вышел в эфир на 
фоновом экране. Я думаю более 
10 миллионов граждан России, 
отдавшие на выборах Президен-
та голос за Грудиниа хотели бы 
услушать ответ на него.

 

предстоящих на территории 
округа выборах, в том числе и 
местного значения.

То, что решение о проведении 
единого дня голосования на-
значено на второе воскресенье 
сентября, уже всеми призна-
но, как абсолютно неудачным. 
Коммунисты с самого начала не 
поддерживали идею назначения 
голосования в этот период, счи-
тая, что наиболее приемлемым 
сроком голосования был бы, 
например,  март месяц, как бы-
вало в советское время. Но оно 
принято усилиями «партии вла-
сти», считавшей, вероятно, что 
в таких условиях ей легче под-
нять процент ее поддержку. Но 
слабое участие населения в вы-
борах последних лет дискреди-
тирует саму идею всенародного 
голосования и показывает опре-
деленное недоверие к его про-
ведению, и к власти в целом.

Однако такой порядок суще-
ствует уже много лет, и ничто 
не мешало той же «партии вла-
сти» давно изменить дату  еди-
ного дня голосования, что тре-
бует большинство населения 
страны, в том числе и нашего 
округа, а не лечить болезнь  по-
добными «примочками», в виде 
продления времени работы из-
бирательных комиссий.

К слову сказать, депутаты 
фракции КПРФ Архангельско-
го областного Собрания, имея, 
вероятно, схожую позицию, го-
лосовали против принятия по-
добного закона на своей сессии.

Руководитель фракции 
КПРФ в Собрании депутатов 

Ненецкого АО 
А. И. Саблин

делением по этому вопросу.
Коммунисты округа счита-

ют, что молодых людей нужно 
организовывать, они не долж-
ны быть предоставлены самим 
себе, нужно показывать им 
всю привлекательность здоро-
вого образа жизни.

В год столетия комсомоль-
ской организации Ненецкое 
окружное отделение КПРФ 
продолжит и дальше работать 
в направлении пропаганды 
здорового образа жизни.

Пресс-служба 
Ненецкого ОК КПРФ
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Суровые реалии связи в Коткино
В самом начале двухтысяч-

ных  жители села Коткино при-
ветствовали планы руководства 
округа по созданию качествен-
ной телефонной связи. Для на-
чала  было решено отказаться от 
услуг компании «Артелеком», 
заменив ее на окружную компа-
нию-оператора «Нарьян-Марс-
вязьинформ». Но вместо улуч-
шения качества связи, новый 
оператор огорошил своих або-
нентов счетами на оплату, в ко-
торых неприятным сюрпризом 
фигурировала плата за входящие 
звонки. Через пару лет и следов 
от самой компании не осталось. 
На смену пришла окружная ком-
пания НКЭС. 

И вот заканчивается уже второе 
десятилетие на пути к качествен-
ной телефонной связи. Жители 
села устали от постоянных обры-
вов связи и перешли на мобильную 
связь от МТС. Окружная компания 
знает, что теряет абонентов по 
вполне конкретным причинам, но 
мер не принимается. 

Неудобство испытывают жители 
села и от того, что абонентская пла-
та за пользование телефоном высо-
кая 1 400 (до недавнего времени 
2 400) рублей. Дорогая компания, 
как известно она всегда отличалась 
высокой зарплатой руководства. Да 
ладно там с зарплатой, была або-
нентская плата без всякой компен-
сации на уровне 400 рублей. Пото-
му что хоть и компенсирует округ, 
но компания остается дорогой и 
создает лишний оборот и бумаг и 
денег.

Сильное впечатление произвел 
телесюжет, раскрывающий посе-
щение депутатами окружного Со-
брания офиса НКЭС и их внима-
ние повествованию руководителя 
компании Владислава Пескова. 
Расширили депутаты свой круго-
зор, несомненно, но пользы от их 
визита никакой.

Первый интернет на селе также 
появился от НКЭС. Не удалось 

захватить эпоху устаревших 
dial-up соединений, однако 
можно с уверенностью ска-
зать, что НКЭС и до такого 
уровня не дотягивает. Од-
ним из первых сюрпризов 
от НКЭС было отключение  
интернета на февральские 
праздники  в 2010 году. После 
чего плохим качеством интер-
нет от НКЭС уже не удивлял. 

Помучавшись три года с 
интернетом от НКЭС, ко-
торые не смотря на поток 
претензий к его качеству не 
хотят изменений, я решитель-
но отказался от их услуг в пользу 
интернета от «Кайтнэт». Знаю, что 
много критики звучит и в отноше-
нии интернета от «Кайтнэт», но я 
не собираюсь писать идеальную 
картину о чем-либо, потому что с 
проблемами сталкиваются и жи-
тели окружной столицы, только 
хочу подчеркнуть насколько у нас 
хуже обстоит дело с интернетом.  И 
эта разница весьма ощутима как в 
цене, так и в качестве интернета от 
НКЭС, предоставляемой этой ком-
панией в городе и на селе.

В городе имеются другие воз-
можности, на селе таковых нет. А 
как же быть с политикой устране-
ния «цифрового неравенства», как 
обеспечить равный доступ к совре-
менным средствам коммуникации? 

Недавно в с. Коткино проложили 
оптоволоконный кабель, но устра-
нили ли этим «цифровое неравен-
ство»? Отнюдь. 

Более того, на уровне  нашего 
Ненецкого автономного округа эта 
работа НЕ ПРОВОДИТСЯ НИ-
КЕМ, КТО ПО ДОЛГУ СЛУЖБЫ 
ДОЛЖЕН ЭТИМ ЗАНИМАТЬСЯ!

Теперь подробно. Проложили 
оптоволоконный кабель. Вместе с 
этим появились возможности для 
предоставления жителям села ка-
чественных телекоммуникацион-
ных услуг. Но эти возможности для 
этой цели не используются. Интер-
нет только от НКЭС, по низкоско-

ростной по телефонной линии. 
«Билайна» нет, хотя многие из жи-
телей села являются пользователя-
ми интернета от компании Билайн. 
Используется наверное процентов 
десять от предоставляемых воз-
можностей оптоволоконного кабе-
ля. А почему бы не подключить на-
пример «Билайн» к оптоволокну? 
Это был бы реальный шаг на пути 
устранения цифрового неравен-
ства.  Но кто думает о людях? 

МТС тоже мог бы способство-
вать повышению качества интерне-
та. Но как уже сказано, возможно-
сти оптоволокна не используются, 
а используется уже становящееся 
архаичным оборудование 2G, эта 
сеть не в состоянии дать возмож-
ность пользователю  телефона  с 
тарифным планом «Безлимитище» 
с 10 ГБ  выйти на просторы ин-
тернета.

Надо начальникам, куриру-
ющим услуги связи, от слов 
перейти к делу. Нужны планы, 
практические шаги на каждый 
год, отчет о проделанной рабо-
те. От обещаний не устали толь-
ко те, кто продолжает обещать, 
удовлетворяясь не меняющейся 
в сторону позитива картиной. 
Связь – это насущное.

Житель с. Коткино
Александр Канев

Администрация НАО 
или предвыборный 
штаб «Единой России»?

Временно исполняющий 
обязанности губернатора Не-
нецкого автономного округа 
Александр Цыбульский про-
вел 16 мая рабочую встречу 
со своим первым заместите-
лем Михаилом Васильевым. 
В этом не было бы ничего 
удивительного, если бы не со-
держание разговора, подробно 
переданное подконтрольным 
властям округа информацион-
ным агентством nao24.ru. Чуть 
позднее администрация НАО 
опубликовала этот материал на 
официальном сайте в качестве 

своего пресс-релиза. Речь на 
встрече шла о предстоящих в 
сентябре выборах в Собрание 
депутатов округа.

«Первый вице-губернатор 
НАО доложил главе региона 
о формировании муниципаль-
ных и участковых избира-
тельных комиссий», – пишет 
интернет-издание и приводит 
подробности доклада Васи-
льева. При этом перед губер-
натором сидит, напомним, не 
председатель Избирательной 
комиссии НАО, которому было 
бы по чину рассказывать о том, 

как выстроена вертикаль из-
биркомов, а первый вице-гу-
бернатор, у которого совсем 
иная сфера ответственности. 
Это здравоохранение, образо-
вание, социалка, культура, то 
есть те сферы, состояние ко-
торых в ненецком Заполярье, 
мягко говоря, не блещет.

Зашла речь и о праймериз 
«Единой России». «Я вас про-
сил, чтобы у нас в этом году 
процесс праймериз прошел 
максимально открыто…» – пу-
блично говорит Цыбульский и 
поручает Васильеву сделать де-
баты единороссов «максималь-
но открытыми». Говорит и по-
ручает, опять-таки заметим, не 
лидеру местных единороссов, 
а своему заместителю. Вывод 
напрашивается довольно про-
стой: о том, каким быть пред-
варительному голосованию, 
партия власти решает в НАО 
не сама – за нее это делают Цы-
бульский и Васильев.

«Глава НАО обратил особое 
внимание своего заместителя 
на проведение в регионе чест-

ной предвыборной кампании, 
как в период праймериз, так и 
непосредственно в период под-
готовки к сентябрьским выбо-
рам», – цитирует Цыбульского 
информагентство. Подобный 
тон и подобное поручение вы-
глядели бы относительно при-
лично, если бы глава НАО 
встречался с председателем ре-
гионального избиркома. Назна-
чать ответственным за чисто-
ту выборов вице-губернатора 
– это нечто новое в новейшей 
истории российской политики.

Но Васильев оказался ответ-
ственным не только за это. Ког-
да речь зашла о том, каким ока-
жется новый состав Собрания 
депутатов, Цыбульский попро-
сил Васильева «ориентировать 
всех (речь о кандидатах) на то, 
чтобы люди больше концен-
трировались на собственных 
достижениях и идеях, стара-
лись сплотиться». То есть Ва-
сильеву дан карт-бланш еще и 
на «отсев» неугодных канди-
датов. Еще раз подчеркнем: не 
лидерам местных отделений 

партий и не избиркому. Все это 
будет происходить в стенах ад-
министрации.

Собственно, это в Нарьян-
Маре никогда и не скрывалось. 
Но теперь это сделано публич-
но и в абсолютно циничной 
форме.

И, наконец, заголовок. «Ли-
мит на политические интриги 
в НАО исчерпан» – именно 
такую цитату Цыбульского 
информагентство посчитало 
самой важной. То есть выбо-
ры в Собрание депутатов еще 
не объявлены, а политические 
процессы в регионе уже под 
запретом. Ненецкое окружное 
отделение КПРФ не намерено 
мириться с этим!

Вот такое начало предвы-
борной кампании… Окружное 
отделение КПРФ готовит обра-
щение в Центризбирком, чтобы 
не допустить вмешательства в 
предвыборный процесс из Ад-
министрации Ненецкого авто-
номного округа в дальнейшем.

Алексей Вынукан

Праймериз, что это 
было?

 Это мероприятие не про-
шло незамеченным для жи-
телей округа, «кандидаты в 
кандидаты» очень агрессивно 
вторглись в спокойную жизнь 
северян.

Сильно досталось подъ-
ездам многоквартирных до-
мов: на подъездные двери на 
суперклей клеились плакаты, 
которые потом было не ото-
драть, почтовые ящики заби-
вали под завязку листовками, 
а листовки оппонентов раз-
брасывали под ноги жильцам.

Были и листовки с черным 
пиаром на своих же однопар-
тийцев, вбрасывались разные 
слухи о конкурентах.

Некоторые кандидаты пош-
ли путем угощения избирате-
лей чаем с печеньем в надеж-
де на их голоса, что выглядело 
со стороны очень неловко.

Организаторы праймериз 
всеми силами пытались соз-
дать илюзию настоящих вы-
боров, чем сбили с толку мно-
гих пенсионеров. 

Окружная газета «Няръя-
на вындер» также сыграла 
на стороне Единой России, 
— создала рубрику «Вклю-
чайся!», где еженедельно аги-

Я БУДУ ДЕПУТАТОМ! НЕТ Я!

3 июня в Ненецком округе прошло партийное меропри-
ятие «Единой России» - «праймериз» для выбора канди-
датов, которых выдвинут от этой партии на осенние вы-
боры.

тировали за участие в прай-
мериз, а по окончанию этого 
мероприятия в газете опубли-
ковали подробный результат 
этого голосования (чего не 
делают  даже на настоящих 
выборах).

Если послушать, как вы-
ступали и что писали в сво-
их агитках кандидаты, то это 
производит удручающее впе-
чатление. Видимо главное 
для кандидата-единоросса 
это прийти во власть, а вот 
понимания зачем туда идти 
нет. Предложений по улучше-
нию жизни жителей округа 
от кандидатов почти не было, 
потому что во-первых, анти-
народные законы принимает 
именно партия власти, а во-
вторых в пылу борьбы они 
просто забыли про народ.

Коммунисты в отличие от 
партии власти формируют 
свой список кандидатов на 
выборы с учетом консульта-
ций с трудовыми коллекти-
вами и гражданими округа с 
активной жизненной позици-
ей округа. Кандидаты КПРФ 
всегда идут от народа!

Геннадий Фонченков
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КРАСНЫЙ
СМЕХ

***
Игорь Иванович Сечин, пре-

зидент государственной не-
фтяной компании «Роснефть», 
зарабатывает пять миллионов 

в день. Это, примерно, буханка 
хлеба, пакет молока, десяток 
яиц и квартира в Москве.

***
Разговор двух одесситов:
— Сеня! Ви таки знаете но-

вость про валюту?
— А шо такое?
— Шо, заместо гривны будет 

доллар?

— Я вас умоляю!!!.. Заместо 
гривны будут конфеты... при-
чем сосательные.

***
Министр сельского хозяй-

ства разбирается с причинами 
неурожая:

— У вас опять неурожай. Ка-
кие объективные причинами вы 
представите в свое оправдание? 

— Ну, плохие погодные ус-
ловия... 

— А что-нибудь поновее? 
— Ну, забыли посадить...

***
Путин и Медведев постави-

ли перед депутатами-едино-
россами задачу: Наши гражда-
не должны жить лучше!

Депутаты бросаются за 

работу: 1-ое чтение закона 
«Наши граждане должны жить 
лучше!»; 2-ое чтение «Наши 
граждане должны жить!»; в 
итоге в третьем чтении прини-
мается закон «Наши граждане 
должны!».

***
Никто в мире так не умеет 

играть в футбол, как мы не 
умеем.

ДНЮ ПАМЯТИ И СКОРБИ 
ПОСВЯЩАЕТСЯ

***
Вот снова июнь, скоро двадцать вто-
рое и память опять воскрешает былое
Я помню войну, я была под бомбеж-
кой и сохла как все мы от скудной 
кормежки
Я видела пленных из под Сталингра-
да, зеленые тени – жалеть их не надо, 
Мы их не звали – разбойно пришли и 
многие здесь погибель нашли. 

Помилуйте люди, какое мне дело до 
этого племени что оголтело орало 
на площади Гитлеру – хай, а после 
топтало наш детский букварь,
Катило валом по дорогам страны, 
сжигая дома и детей на пути.
В Фатерланд угоняя людей и скотину, 
иконы, и скарб, саму нашу землю, 
таков был азарт.
А там по немецки, хозяйственно, 
строго, бралось на учет что украдено 
сходу

Уже не фашисты, а бюргеры просто, 
людей разделяли по полу по росту.
Вон тех на работу, а  этих в расход. 
Да взять что сгодиться – доход при-
несет.
Одежду и обувь, белье и часы, сереж-
ки и кольца, коронки, кресты,
Цепочки, брелки, образки и браслеты. 
Особую ценность имеет все это.
Да – волосы снять для матрасов 
нужны,
Вон татуировки – на сумки годны,
А эта сгодится для абажура,
Ишь как крепка у варвара шкура.
Ну, пепел хорош для немецких полей,
Для раненых наших – кровь Русских 
детей. 

Все эти трофеи успешной войны, для 
наших наследников очень важны.
Будут гордиться, как умно сражались, 
и малой добычей нигде не гнуша-
лись.

Пепел Освенцима, пепел Саласпеса в 

сердце стучит. 
Тревожит мне душу, молчать не 
велит.
Давно отгремела, заглохла война
Был Нюнберг, казнили зачинщиков 
бойни,
А бюргеры – лишь удивленья достой-
ны, как быстро они поменяли окраску
Готовы принять краснозвездную 
каску.

Улыбчивый бюргер и в фартучке фрау 
усталым солдатам как генералу и 
кофе готовят и пивом поят и смотрят 
сквозь пальцы, с кем дочери спят.
Просты и отходчивы Русские люди, 
добро долго помнят, лихое не будят.

Ни кто не забыт и ни что не забыто?
И семя фашизма глубоко зарыто? 
Увы, прорастает на нашей земле,
Как же наивны были мы все, 
Другие настали теперь времена,--
Но тлеет проклятая эта война:
Прибалтика, Грузия и Украина. 
К иному готовят защитника сына.
Возводят фашистов на пьедестал, а 
воин Советский врагом для них стал.
А бритые не люди в братских столи-
цах, со свастикой, с миной презрения 
на лицах.

Глумясь над могилами павших в 
боях, чтоб память о них не осталась в 
веках, срывает награды с груди вете-
рана, и это его смертельная рана
Уже перестроечное поколение, над 
вечным огнем совершает глумленье.
Справляет нужду у мемориалов, и 
жарят живьем убогих и слабых...

Другие настали теперь времена, но 
все убивает, калечит война.
И вот он июнь, уже двадцать второе
Душа в эти дни не знает покоя,
И сердце не ровно, тревожно стучит,
Ни что не забыто, ни кто не забыт!

Людмила Андреевна Пономарева

Округ пережил высокие 
цены на нефть, непрекра-
щающиеся «оптимизации» 
и частую смену губернато-
ров, но почему-то так и не 
расцвел, а жители округа не 
уверены в завтрашнем дне. 

На страницах местных 
газет, по ТВ и радио посто-
янно выходят оптимистич-
ные обещания от партийцев 
«ЕР» и примкнувших к ним 
чиновников. Иногда даже 
доходит до реализации, но 
как они не пытаются, ка-
чественного скачка вперед 
для региона не происходит.

Предлагаем вашему вни-
манию несколько историй, 
иллюстрирующих обыч-
ный подход партии власти 
к управлению округом: по-
обещать, провалить и (или) 
забыть.

Рыбоперерабатываю-
щий завод.

Проект был предложен 
администрацией губернато-
ра Федорова, поддержан де-
путатами-единороссами и 
растиражирован со страниц 
и экранов местных СМИ. 
Обещано было создать бо-
лее 100 рабочих мест, обе-
спечить продукцией рыбо-
переработки весь округ и 
реализовывать ее за преде-
лы региона.

Срок строительства пред-
полагался с 2012 по 2017 
год, в 2013 г. была разра-
ботана проектная докумен-
тация и заключен контракт 
непостредственно на возве-
дение завода.

Также, зарегистрировали 
предприятие под названием 
КУ НАО «Дирекция строя-
щегося рыбоперерабатыва-
ющего завода в г. Нарьян-
Маре», куда первым делом 
приняли на работу дирек-
тора и утвердили штат в 4 
единицы. «Контора» функ-
ционировала, на ее содер-
жание тратились деньги, 
хотя завод планировалось 
построить только через 5 
лет. 

В июле 2014 года, на тот 
момент врио. губернатора 

СЛОВА ТВОИ — ПУСТЫЕ ОБЕЩАНЬЯ
Кошин издал постановле-
ние о прекращении строи-
тельства завода, как нецеле-
сообразное.

Проект похоронен и за-
быт. Но деньги на разработ-
ку проекта, строительство, 
а также содержание управ-
ленцев несуществующего 
завода были потрачены без-
возвратно.

Покончили с «Нарьян-
Марстроем»

В 2014 году «Нарьян-
Марстрой» еще работал, 
его финансовое положение 
было тяжелым, но не безна-
дежным.

Окружное отделение 
КПРФ тогда понимало, что 
под угрозой потери работы 
находятся более 500 рабо-
чих предприятия. Комму-
нисты убеждали окружную 
власть сохранить рабочие 
места, публично писали о 
ситуации в «Нарьян-Мар-
строе» со страниц газеты 
«Товарищ» и проводили 
общегородской митинг про-
теста.

Врио. губернатора Кошин 
в то время лично успокаи-
вал работников предприя-
тия, что у окружных властей 
есть понимание как выве-
сти «Нарьян-Марстрой» из 
финансового кризиса, обе-
щал загрузить предприятие 
работой в полном объеме 
и поддержать финансово. 
Однако, после того как в 
сентябре 2014 г. прошли 
выборы в окружное собра-
ние депутатов (по итогу 13 

Во время недавно состоявшего-
ся вручения медалей ЦК КПРФ  
«Дети войны» уважаемому ве-
терану педагогического труда 
округа Пономаревой Людмиле 
Андреевне, она прочла трога-
тельное стихотворение собствен-
ного сочинения. Оно посвящено 
трагическому для нашего народа 
началу Великой Отечественной 
Войны.

В преддверии Дня памяти и 
скорби — 22 июня, редакция га-
зеты «Товарищ» не может не опу-
бликовать такое замечательное 

стихотворение.

из 19 мест получила партия 
«Единая Россия»), интерес 
к теме спасения строитель-
ного предприятия у партии 
власти угас, ситуацию бро-
сили на самотек.

В 2015 году работа «На-
рьян-Марстроя» навсегда 
остановилась.

«Нарьян-Марское АТП 
– 2»

История из середины 
2017 года. Но тут скорее 
надо сказать «спасибо», что 
этот проект не смогли реа-
лизовать.

Суть следующая: при фи-
нансовой поддержке бюд-
жетного «Центра развития 
бизнеса НАО» для предпри-
ятия под названием ООО 
«Нарьян-Марское АТП» (не 
путать с настоящим МУП 
«Нарьян-Марское АТП») 
приобрели 20 микроавто-
бусов «Мерседес», с при-
целом вывести их на город-
ские маршруты.

Это было названо «се-
рьезным инвестпроектом, 
направленным на повыше-
ние качества транспортных 
услуг в регионе».

Проект пиарили в СМИ, 
автобусы ездили парадным 
строем по городу, но чинов-
ники совершенно не заду-
мывались о судьбе работни-
ков МУП «АТП», которые 
гарантировано оставались 
без работы, если их пред-
приятие заменит частник. 

Обстоятельства сложи-
лись иначе, и частное АТП 
так и не вышло на город-
ские маршруты, а микроав-
тобусы через полгода про-
дали в респ. Коми.

Все как обычно: создано 
много шума вокруг «проек-
та», на «проект» тратились 
ресурсы привлеченные из 
бюджета, обещалось неви-
данное качество перевозок 
для жителей города, в ито-
ге сегодня никто уже и не 
вспомнит об этом.

 Пресс-служба 
Ненецкого ОК КПРФ


